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【香港商報訊】據新華社消息，外交部發言人毛寧
15日在例行記者會上應詢介紹了旅美大熊貓相關情
況，表示中方相信新一輪中美大熊貓國際保護合作將
在原有良好合作基礎上取得更多成果。

毛寧表示，據了解，旅美亞特蘭大動物園大熊貓
「倫倫」 「洋洋」和它們的雙胞胎女兒已於10月13

日平安回國，4隻大熊貓健康狀況良好。
「大熊貓 『寶力』和 『青寶』15日凌晨搭乘專機

前往美國華盛頓國家動物園。中方專家將在美陪伴兩
隻大熊貓適應新的生活環境。公眾可通過多種方式了
解它們的生活日常。」毛寧表示，中美雙方按照大熊
貓國際保護合作的要求和技術標準，全力保障旅美大
熊貓健康安全。今後還將定期或不定期派出專家開展
實地檢查、評估和指導。

「相信新一輪中美大熊貓國際保護合作將在原有良
好合作基礎上取得更多成果，為全球生物多樣性保護
和增進中美兩國人民友誼作出新貢獻。」毛寧說。

國際月球科研站正處
可行性研究論證階段
【香港商報訊】據新華社消息，國家航天局系統工

程司司長楊小宇在 15 日舉行的國新辦發布會上介
紹，中國未來在月球探測方面，將發射嫦娥七號、嫦
娥八號。嫦娥七號要對月球南極環境和資源進行探
測，嫦娥八號將開展月球資源就位利用的技術驗證。

在當天發布會上，中國科學院、國家航天局、中國
載人航天工程辦公室聯合發布了《國家空間科學中長
期發展規劃（2024—2050年）》。

「嫦娥七號和嫦娥八號會構成正在論證的月球科研
站基本型。」楊小宇說，兩者還會聯合對月球內部結
構進行多物理場的綜合探測。正在論證的國際月球科
研站將持續開展科學探測研究、資源開發利用，包括
一些前沿技術驗證，是多學科、多目標、大規模的科
技活動。

楊小宇表示，行星探測方面，將發射天問二號、天
問三號、天問四號。天問二號將對小行星進行採樣返
回，首先對小行星進行環繞綜合探測，然後採樣返
回，對小行星演化和太陽系早期歷史進行研究；天問
三號將進行火星採樣返回，對火星環境進行探測；天
問四號將對木星和木星的衛星進行研究，對木星空間
和內部結構進行探測。

中國還將實施載人月球探測工程。中國載人航天工
程新聞發言人林西強介紹，將發揮好航天員在月面開
展探測活動的獨特優勢，為中國探索地外天體提供更
為廣闊的歷史機遇。 「我們將統籌利用首次載人登月
前的飛行試驗以及載人登月的任務機會，開展較大規
模的空間科學實驗，目前我們初步規劃了月球科學、
月基科學和資源勘查利用 3 個領域 9 大方向科學目
標。」林西強說。

中美大熊貓國際保護
合作將取得更多成果

【香港商報訊】據新華社報道，國防部新聞發言人
吳謙10月15日就近期涉軍問題發布消息。當介紹近
日遼寧艦航母編隊的訓練情況時，吳謙指出，這是年
度計劃內的例行性安排，中國軍隊今後仍將按計劃常
態組織類似訓練活動。

在記者會上，有記者問，據報道，日本防衛省近日
發布中國海軍遼寧艦航母編隊動向的通報和照片。有
媒體報道，遼寧艦編隊已圍繞菲律賓轉了一圈，之後
與山東艦在海南同框。請問對此有何評論？

「我們注意到日方有關炒作，日方這個 『攝影師』

又來博眼球、 『刷存在感』了。」吳謙說，近日，中
國海軍組織遼寧艦航母編隊位南海有關海域進行訓
練，這是年度計劃內的例行性安排，旨在提高編隊體
系作戰能力。今後，中國軍隊仍將按計劃常態組織類
似訓練活動。

針對美國政府問責局近日指控雷神公司在對台
2013年 「愛國者」導彈系統採購案和2017年雷達系
統採購案中涉及欺詐，賣昂貴的導彈和雷達給台灣地
區，台國民黨籍民意代表痛批美軍火商行徑如同詐騙
集團的報道，吳謙表示，我們堅決反對美國向中國台

灣地區提供武器。「有關報道只是揭開了冰山一角。近
年來，民進黨當局極盡諂媚之能事，百般向美國主子
求購武器，島內百姓的血汗錢揮霍了很多，得到的卻
是一堆破銅爛鐵，養肥的是一幫貪官污吏和軍火商，
這已引發島內民眾越來越多的反對和不滿。」吳謙說。

吳謙說， 「天價」與 「廢舊」是美國對台軍售的兩
個 「馳名商標」。從發霉防彈衣到過期彈藥，再到價
格虛高的導彈雷達，可以看出美國人的眼裏只有 「美
國利益」。 「台獨」是絕路，外人靠不住。妄圖 「倚
美謀獨」，終將自取滅亡。

國防部：遼寧艦編隊訓練將常態組織

持幣觀望者紛紛出手
智己汽車體驗中心的銷售經理黃波稱，從9月起，

門店客流量、訂單量逐步提升， 「10月成績更是出
乎意料」。 「我們對業績比較滿意，店裏新上市的一
款SUV賣出了近百台。」

江蘇蘇州一家新能源汽車直營店的銷售顧問韓明介
紹稱，國慶假期後第一周店內的客流量、訂單量雖然
比不上假期期間，但整體與9月中旬持平。 「13日客
流量是假期期間的四分之三，但訂單量能和假期打成
平手，有超過一半的客戶是存量客戶。」韓明解釋，
存量客戶是指已相中產品，等待優惠力度達到預期就
購買的消費者，亦被網友稱為 「等等黨」。

「持幣觀望者正紛紛出手」，中國汽車流通協會副
秘書長郎學紅表示，9月下旬起，大部分購車用戶都
屬於此前累積的持幣觀望者。 「9月最後一周銷售情
況可以用 『火爆』來形容，十一黃金周情況更好，環
比前一周增長幅度超過40%。」郎學紅說。

政策組合+不斷上新
無論是 「等等黨」，還是目標明確的新消費者，為

何此時出手？ 「今年7月，財政部統籌安排1500億元
（人民幣，下同）超長期特別國債資金，加上 『

924』貨幣政策、 『926』金融政
策等一系列組合拳，使得汽車
消費指數中的需求、入店、購
買分指數同步上升。」郎學紅
說。

中國汽車流通協會追蹤數據
顯示，依託國家下撥資金推出
的購車促消費政策，地方置換
更新政策陸續生效。截至9月下旬，各地區均針對性
強化了以舊換新等補貼力度，加上車企順勢而上的促
銷作支撐，為車市帶來一波強勁增長動力。

以韓明所在的蘇州地區為例，蘇州市商務局發布的
數據顯示，短短一個月已消化近55%新能源汽車補貼
金額。韓明說： 「蘇州購車補貼政策落實後，存量客
戶都來找我下定；在國家、蘇州兩種補貼與企業限時
活動加持下，具備條件的客戶購車能優惠超過 2 萬
元。」

汽車產品不斷上新也是消費者出手的重要原因。據
不完全統計，今年1到9月，內地乘用車新品上市數
量累計達484款。

消費信心將持續增強
有二手車商對表示，利好政策不僅給新車市場帶來

活力，還大幅拉動了二手車市場的流通速度，加速市
場回暖。

二手車商高亮表示，二手車行業也在今年過上了
「金九銀十」，國家相關政策加快了消費者淘汰舊車

速度，二手車交易量因此得到較大提升。
國家稅務總局公布的增值稅發票數據顯示，國慶假

期，全國汽車新車銷量同比增長11.7%，其中新能源
車同比增長45.8%；而二手車銷量同比增長幅度遠高
於前者，達到65.9%。

乘聯會秘書長崔東樹此前表示，中國車市將呈現逐
步走強態勢，尤其四季度在報廢更新以及各地以舊換
新政策的推動之下，會獲得良好發展。

「汽車在市場上還需要一個傳導過程，我相信接下
來幾個月，我們的消費信心還會持續得到增強。」郎
學紅分析道。

車市「金九銀十」超常發揮
新能源車增長勢頭更勁

【香港商報訊】綜合消息，內地汽車行業的 「金九銀十」 傳統消費旺
季在今年 「超常發揮」 。其中，眾多新能源車企相繼發布了9月份的銷
售數據。相較8月份的 「淡季不淡」 ，9月份作為傳統銷售旺季，內地新
能源汽車市場展現出了更加強勁的增長勢頭，多家車企銷量創出歷史新
高。整體市場來看，乘聯會數據顯示，9月份內地狹義乘用車市場零售
銷量達210.9萬輛，其中，新能源車銷量112.3萬輛，同比增長50.9%，
環比增長9.6%；今年1至9月累計銷量713.2萬輛，同比增長37.4%。

國慶假期，呼和浩特十一惠民車展吸引眾多消費者。 中新社


